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本报讯（记者李 平）日前，中远
海运国际贸易有限公司与浙江四兄
绳业有限公司签订投资入股协议。
根据中远海运国际发布的公告，中
远海运国际贸易有限公司将向浙江
四兄绳业有限公司注资 1.2 亿元认
购占其 48%股权的注册资本，合力
打造全球化纤绳缆行业中最有价值
的企业之一。

位于临海的四兄绳业是国内化
纤绳索制造行业最大最专业的企业
之一，拥有设备自主研发能力，产
品 深 度 应 用 于 远 洋 船 舶 、海 洋 工

程、深海捕鱼及水产养殖、港口、重
型吊装设备及水利工程等领域。近
年来，四兄绳业着力攻克聚酯缆绳
在拉力、强度及抗疲劳性方面的技
术难题，过硬的产品质量，创造过
多个“世界第一次”，并赢得了中海
油、中远海运等众多全球一流的油
气开采公司、船舶制造商和运营公
司的订单。

而中远海运国际贸易有限公司
是央企中远海运集团下属香港上市
公司中远海运香港国际有限公司旗
下的全资子公司。

中远海运国际表示，新型化纤
绳缆新材料应用行业，预计未来保
持快速增长，四兄绳业的品牌和研
发实力居国内同行业前列，认购四
兄绳业的注册资本有利于实现自身
转型发展，也为集团增加了新的利
润来源。

而通过投资入股，中远海运国
际也将协助四兄绳业优化治理能力
和提升管理水平，致力扩大市场份
额，成为中国高端绳缆市场龙头企
业，并争取最终成为全球化纤绳缆
行业中最有价值的企业之一。

合力打造全球最有价值的绳索企业之一

中远海运国际与四兄绳业
签订投资入股协议

本报讯（记者施 炜）日前，省商
务厅、省财政厅公布了2021年度浙江
省产业集群跨境电商发展试点专项
激励名单，共有 22个县（市、区）获得
省级产业集群跨境电商专项激励。该
名单经由各地自评、专家评审、公示
等程序后正式发布，我市椒江、临海、
天台三地上榜。

据悉，试点专项激励名单分为示
范类第一档、示范类第二档和培育
类，分别将获得 500万元、300万元和
200万元的专项激励资金。天台县汽
车用品工艺品产业集群入选示范类
第二档名单，椒江区家电产业集群与
临海市休闲用品产业集群均入选培
育类名单，三地共获得专项激励资金

共700万元。
天台深耕汽车后市场，将汽车坐

垫、汽车脚垫、方向盘套等汽车用品
做成了大产业，目前已打造出市场带
动明显、产业链完整、配套设施完善、
集群优势突出的现代产业格局。

椒江家电以电视机、冷柜、冰箱、
智能马桶等产品为主，行业中不乏浙
江名牌、浙江出口名牌、品质浙货出
口领军企业，其中“星星”为中国驰名
商标，“星星”牌冷柜、冰箱均为中国
名牌产品。

临海作为中国户外休闲用品之
都，从承接外贸小订单起步，实现了
产业从小到大、从弱到强的质变成
长，将其培育成为当地外贸出口支柱

产业，并成为全国户外休闲用品产业
集群规模最大、外向度最高、产业链
最全、品牌影响力最广的产业基地。

“产业集群+跨境电商”，是实现
浙江跨境电商优势和块状产业集群
优势相结合的典型做法。2016年，《浙
江省大力推进产业集群跨境电商发
展工作指导意见》出台，实施首批试
点。2019年12月，省商务厅、省财政厅
联合下发《关于开展浙江省产业集群
跨境电商发展专项激励的通知》，开
展为期 3年的专项激励工作。通过进
一步强化制度供给与政策供给，打开
当地特色的跨境电商发展路子，培育
了一大批龙头企业、自主品牌，取得
了明显成效。

2021年度省产业集群跨境电商发展试点专项激励名单发布

台州三地共获专项激励
资金700万元

本报通讯员江文辉

沿着温岭市箬横镇新基村田
洋林新捞河两岸，自西向东一路
远望，清新舒缓的花香、清澄微澜
的河水、清幽静谧的蘑菇房……

田洋林新捞河，是因村庄蘑
菇产业需要而疏浚的河道。

在以前，这里是一条脏臭河，
现如今，它成了村里的一道风景
线，蘑菇特色文化景点、漫步道
等一应俱全，不少村民结伴在河
畔锻炼。

值得期待的是，总投资 1300
多万元、年产 1128 吨生态无公害
双孢蘑菇的种植基地已于去年
年中正式进入提升改造，17 间爱
尔兰弧形种植车间、菌料培育、
堆料场、管理房、污水池、锅炉房
等项目也于今年 4 月开工建设，
预计在今年底投产。

届时，由高新现代化农业技
术加持的蘑菇产业将实现平均
日产 2.8 吨以上，亩产增加 60 余
万元的经济收入。

村容迎来“洁净美”蜕变

在太龙一级公路南侧百米处
的街新线，一排排通天式房屋格
外醒目。作为村民的聚居区，这
里的门前屋后处处可见各式蘑菇
造型的花坛、绿植。“以前种的花

草都是各自种的，甚至把公家的
绿化带拿来种葱菜，极不美观。”
村民陈先生说，通过美丽乡村和
环境综合整治，家门口成了一道
风景线。

村 支 部 书 记 陈 金 华 告 诉 笔
者，虽然村民种养蘑菇经济收入
不错，抱团经营的模式也一度引
领整个台州的蘑菇产业，但村集
体经济却捉襟见肘。

面对窘境，现任村两委班子
抓住“乡村振兴”战略机遇，依托
国家无公害优质农产品“新菇”
种植基地的品牌优势和“四美三
区一环带”文旅项目，先后投资
200 余万元，重点破除旮旯、节点
乱推乱放，门前、屋后乱搭乱建
现 象 ，同 时 ，按 期 启 动“ 民 居 花
苑”等工程，统一融入文创元素，
以“洁”为先，以“净”为要，网格
化推进墙体、屋面、道路、河湖等
关键部位的美化建设。

种养一体化促使产
业提升改造

新基村的双孢蘑菇种养历史
较为久远，距今有 60 余年，种植
面积也逐渐扩大。

“虽然产业越做越大，但 200
亩的种植基地里，全靠菇农‘自
力更生’，缺少一体化抱团经营
理 念 ，一 直 处 于‘ 提 篮 叫 卖 ’阶

段。”箬横镇农办工作人员介绍，
虽然后期出现了经济合作社，部
分可以统购统销，但蘑菇受生长
速率快、市场供需有限等因素影
响，常常出现批售价位波动，最
廉价时，一篮子蘑菇半篮子烂在
养殖棚内。

这种粗放型的种养模式，直
接导致生态环境的破坏，极大影
响了村民们的日常生活。至于菇
农们，在市场竞争压力下，各自
为战，形成同个屋檐下相互逐利
的局面，时有利益纠纷发生。

当新基村蘑菇种植示范基地
农业设施提升建设项目一落地，
菇农与村民们纷纷拍手叫好。陈
金华介绍，引进爱尔兰弧形先进
种植技术，好比是把农村宅基地
换成了城区商品房，日常运维交
由物业公司管理，不光促使产业
提升改造，优化土地资源，提增
经济效益，实现双孢蘑菇种养一
体化，还能美化人居生态环境，
减少菇农与村民间的矛盾纠纷，
实现美丽乡村宜业宜居现代化。

箬横镇相关负责人表示，通
过新技术加持，镇里的蘑菇产业
未来可期。

下阶段，他们还将通过发展
电 商 产 业 ，为 该 村 量 身 打 造 宣
传 品 牌 ，使“ 蘑 菇 村 ”的 村 民 和
菇 农 们 的“ 钱 袋 子 ”越 来 越 鼓 ，
生活也越来越富足。

新技术加持

箬横蘑菇成特色富农产业

本报讯（记者章 韵）“没想到
一 次 项 目 路 演 ，现 场 就 签 约 了 5
人，为我们公司融资了 300 万元，
还有多位有投资意向的投资人正
在洽谈中 。”日前 ，在由台州市人
力 资 源 和 社 会 保 障 局 、台 州 市 城
投 科 技 发 展 有 限 公 司 主 办 ，台 州
市创业服务协会承办的项目路演
现 场 ，台 州 无 人 菜 场 创 始 人 应 林

军说。
据了解，台州市创业服务协会

自成立至今，累计组织创业分享会
183 期，创业大讲堂 45 期，创业创新
论坛 22 期，项目路演 11 次，对接股
权与融资 9000多万元。

本 次 活 动 除 了 现 场 项 目 路 演
外，还专门邀请了专家对路演的价
值、意义、方法、工具等进行了全面

讲解。
“当下新经济、新业态、新模式

不断呈现，许多创业者不会包装，不
会路演，不会筹划，致使好的项目不
能有效的挖掘。这次请专家讲课，专
程指导、专门开班、专业包装，就是
希望让台州的好项目获得资金、人
才、资源等。”台州市创业服务协会
秘书长张至伟说。

台州市创业服务协会——

为创业企业提供项目路演舞台

本报记者章 韵

随着喝茶的普及，囤茶的人越来
越多，一些品类的茶叶甚至逐渐成为
一种投资产品，受到了一些茶客及投
资客的欢迎，这类茶被业内称之为

“金融茶”。

金融茶备受部分投资
客欢迎

天福茗茶椒江东环大道君悦店
的店员李女士介绍，同等品级的普洱
茶、白茶、黑茶随着存放时间越久，口
感会越来越好，价格也越来越高，正
是因为有这样一个特性，使得这类茶
具备了升值的空间。其次，茶叶的品
牌，各品牌中一些特殊系列的茶叶，
因市场炒作等因素，备受一些投资者

的欢迎。
“我们品牌的部分茶叶虽然也如

此，但总体涨幅不大。”李女士说，例
如该店销售的生肖普洱茶，每饼一年
的涨幅是10元。这既受到一部分消费
者的认可，他们觉得价格靠谱，但也
使得部分消费者转而购买其他品牌
的茶叶。“买茶叶，是要看消费心理
的，到底是要喝，还是要投资。”

“一段时间，金融茶的投资堪称
疯狂，一饼普洱茶价格高达几万元、
几十万元的信息屡屡出现在网络
上。我市茶叶圈投资金融茶的人不
少，但真正玩得起来的，都是那些很
懂茶的人。”我市一品牌茶叶经销商
陈先生说，他的一个朋友今年 30 多
岁，从 20 岁开始喝茶，非常喜欢茶，
也爱琢磨茶，慢慢地就入了门道。他
不开店，但起码囤了上千万元茶，每
年 倒 买 倒 卖 ，收 益 基 本 都 能 保 证
20%左右。

理性茶客越来越多

陈先生坦言，某些品牌的茶叶类

似于期货，“玩”的方式也非常成熟，
投资者从买到卖，从头到尾没见过
茶，也不知道卖给了谁。前几年，投资
金融茶的人很多，但金融茶投资并不
简单，也不是每一个人都能赚到钱，
这个圈同样有很多人高价入手，最终
砸在手里卖不出去的，这批人就是所
谓的“接盘侠”。

“总的来说，投资金融茶，得具备
资金实力，而且要十分懂茶。”陈先生
说，“前些年，有些茶在存放过程中发
霉了，卖茶的人偏偏说成是仓味，一
些底料本就不怎么好的茶叶，也能高
价卖出去。但现在这种现象少了，消
费者越来越懂茶，从茶叶的底料、口
感、产地、品质等等，都有自己的判
断，进而理性消费。”

“越来越多茶客每年会囤一些
茶，但并不盲目囤茶。”李女士说，老
茶通常价格较高，所以一些茶客往往
买少量的老茶现下喝，再买价格实惠
的新茶囤几年再喝。这样，过个几年，
也能以实惠的价格喝到口感更好的
老茶。“囤茶其实也有风险，存储不
当，茶叶很容易发霉变质。”

茶圈也疯狂：部分品类的茶叶价格随着年份增长，甚至兼具金融
属性——

投资有风险，囤茶需谨慎

4 月 4 日 ，
在温岭市新河
镇的浙江美机
缝纫机有限公
司，员工正加班
加点赶制订单，
目前，该企业的
订单已排到了
6月份。

本报通讯员
林绍禹摄

赶订单赶订单
忙生产忙生产


